

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Santé : quels soins pour la mère et le nouveau-né en 2021 ?

G.R.M
Nkok/Gabon

LES premières Journées internationales de gynécologie-obstétrique de Libreville se tiennent depuis hier à Nkok, dans le 2e arrondissement de la commune de Ntoum. Et ce, jusqu'à cet après-midi.

"Accoucher en Afrique en 2021" est le thème central de ces assises scientifiques organisées par le Centre hospitalier universitaire de Libreville (CHUL). Il met en lumière le rôle du gynécologue-obstétricien et de la sage-femme en matière de procréation. Qu'il s'agisse du président de la Société gabonaise de

gynécologie-obstétrique, Pr Ngou Mve Ngou, du représentant du Fonds des Nations unies pour la population, Kéita Ohashi, ou de la 3e adjointe au maire de Ntoum, Marianne Mougoula, les différents intervenants ont, à l'ouverture de ces assises, souligné l'importance des services de santé de la reproduction dans les maternités. Ils ont insisté sur la qualité des soins offerts, non seulement à la mère, mais également au nouveau-né pour qui l'application des meilleures pratiques est indispensable à sa survie et à sa croissance. Ce qui est fondamental, quand on sait que, chaque année, des centaines de milliers de femmes meurent à l'accouchement et que trois millions de nouveau-nés ne survivent pas au-delà de la première semaine parce qu'ils n'ont pas accès aux services de santé de maternité ou aux soins de sages-femmes qualifiées. À l'échelle du Gabon, Kéita



Photo: DR

Vue de l'assistance au lancement des journées médicales, hier

Ohashi a évoqué d'immenses défis. Révélant que "le taux de mortalité maternelle est de 316 pour 100 mille naissances, de 35 pour 1 000 concernant le taux de mortalité infantile et de 15 pour 1 000 s'agissant de taux de mortalité néonatale". Au demeurant, le thème des présentes assises constitue une problématique pertinente et récurrente pour l'Afrique et,

en particulier, pour le Gabon. Dès lors, l'on peut apprécier à leur juste valeur les mesures décidées par le président Ali Bongo Ondimba en 2018, celles de la gratuité lors de l'accouchement par voie basse et par césarienne, l'hospitalisation de la mère et du nouveau-né, les soins post-partum de la maman, les soins néonataux, etc.

Libreville: les écoles du 5e arrondissement assainies

ENA
Libreville/Gabon

C'EST une aubaine pour les établissements du 5e arrondissement de Libreville de voir leurs environnements respectifs complètement assainis en cette rentrée scolaire 2021-2022 qui a déjà démarré avec le volet administratif.

L'opération destinée à permettre aux apprenants de renouer avec des écoles expurgées des immondices et autres hautes herbes est l'œuvre d'Aline Clémence Atsime Bekale, élue du 1er siège de cette circonscription. Laquelle a ainsi tenu à apporter un petit coup de pouce aux efforts du gouvernement en matière d'éducation et de formation intellectuelle. Les écoles publiques de la Cité Damas 1, 2 et 3, Ozangue, Mindoube et Melen sont les établissements concernés par cette action de rafraîchissement des concessions scolaires. Faute de présence et d'activités humaines en ces lieux durant les deux mois de vacances scolaires, ces écoles étaient envahies par de hautes herbes. Ainsi que par divers déchets déposés par des riverains inciviques.

L'opération de nettoyage permettra donc un meilleur accueil des élèves dès le lundi 27 septembre prochain. Les directeurs et autres surveillants des établissements



Photo: Antoine ES-

Un moment de la visite des écoles nettoyées par l'honorable Atsime Bekale (debout à droite).

bénéficiaires de la sollicitude de la parlementaire n'ont pas manqué de louer cette initiative, salvatrice à leurs yeux d'autant qu'elle contribue à leur propreté et à leur rayonnement. Encore qu'en plus de l'assainissement des concessions, la bienfaitrice a offert à ces établissements de nouveaux tableaux noirs, pour remplacer ceux déjà désaffectés. " C'est un soulagement pour les enseignants et encadreurs administratifs que nous sommes de recevoir cette action qui va nous permettre de recevoir dans de meilleures conditions les enfants ", s'est réjoui Gildas Amethanga, surveillant du lycée de Melen.

À noter que dans cet élan, la donatrice a également gratifié les commerçantes des fédérations PDG (Parti démocratique gabonais) du 5e arrondissement d'un soutien financier en vue de renforcer leur capital.

Le Gabon honore dix-neuf marins chinois

S.A.M.
Libreville/Gabon

À titre exceptionnel, dix-neuf membres de la marine de l'armée de libération populaire (ALP) de Chine, qui ont participé à l'instruction de l'équipage du patrouilleur P200 vice-amiral d'escadron Mbini-Jean-Léonard, ont reçu hier la médaille d'honneur de la Marine nationale gabonaise. Le lieutenant de vaisseau Gu Xiongfeng, le capitaine de frégate Zheng Hua, l'enseigne de vaisseau de 1er classe Xie Wenbo font partie des heureux récipiendaires. Pour ces derniers, ce geste symbolise une fois de plus les excellentes relations qui unissent les Forces armées gabonaises et l'Armée de



Photo: Ulrich MADOUA

La photo de famille après la remise de la médaille d'honneur de la marine nationale.

libération populaire de Chine. Le général de division Yves Ditengou, chef d'état-major général des Forces armées, a indiqué que cette cérémonie de remise de médaille "est le symbole de la bonne vitalité de la coopération militaire entre l'armée de libération populaire de Chine et les Forces armées gabonaises". Ajoutant que "c'est aussi une occasion de témoigner à notre partenaire militaire toute

notre reconnaissance". Pour rappel, c'est en juin dernier que le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a réceptionné ce patrouilleur de type P200 don de la République populaire de Chine. Ce bâtiment naval, long de 66 mètres et disposant d'une capacité de 21 membres d'équipage, servira à lutter principalement contre les actes de piraterie dans le golfe de Guinée.